
Станет ли курочка  
дороже?
В минувшие выход-
ные случился пожар 
на бийском предпри-
ятии «Алтайский 
бройлер», входящем в 
группу компаний «Чер-
кизово». Выгорело око-
ло 3000 квадратных 
метров. Руководство 
предприятия и пра-
вительство края об-
судили, как быстрее 
восстановить работу 
пострадавших цехов.

Предыстория

Продукция «Алтайского 
бройлера» занимала около 
90 процентов переработки 
мяса птицы в регионе, поэ-
тому потребители слегка оза-
дачены, не скажется ли вре-
менная приостановка работы 
предприятия на ценах на ку-
рятину. Пока на этот вопрос 
пресс-служба ГК «Черкизово» 
затрудняется ответить. Сейчас 
руководство больше волнуют 
другие насущные вопросы. Их 
решать приехал в Бийск осно-
ватель ГК «Черкизово» Игорь 
Бабаев. Он уже встретился на 
месте ЧП с зампредом прави-
тельства края Александром 
Лукьяновым, который выра-
зил желание помочь алтайско-
му предприятию справиться 
с временными трудностями.

Итак, в субботу от пожара, 
который произошел по не вы-
ясненным пока причинам, 
пострадали цех тары, склад 
готовой продукции и частич-
но цех забоя птицы.

Хорошо, что огонь не 
затронул основное произ-
водственное оборудование 
и административный корпус. 
Птичники, в которых выра-
щиваются бройлеры, находи-

лись на достаточном удалении 
от производственных площа-
док, поэтому пожар не был 
опасен для поголовья. 

Людям тоже повезло. В суб-
боту на предприятии был са-
нитарный день, из-за чего на 
работу вышло минимальное 
количество сотрудников. Весь 
персонал «Алтайского бройле-
ра», находившийся в момент 
возгорания на площадке, опе-
ративно эвакуировали.

По поручению губернатора 
в Бийск выезжали руководи-
тели краевых ведомств. Как 
пояснил глава пресс-службы 
группы компаний «Черкизо-
во» Олег Трутнев, размер ущер-
ба, нанесенного «Алтайскому 
бройлеру», будет определен 
совместно со страховой компа-
нией. Производственный кор-
пус полностью застрахован, 
поэтому руководство группы 
компаний «Черкизово» рас-
считывает на возмещение 
ущерба, размер которого в 
настоящее время уточняется. 
Учитывая социальную значи-
мость предприятия для Ал-
тайского края, ГК «Черкизово» 
предпримет все необходимые 
действия, чтобы в самые ко-
роткие сроки восстановить 
его работу. Для этого будет 
проведена полная ревизия 
убойного цеха, изучена техни-
ческая документация склада 
готовой продукции.

По просьбе ГК «Черкизово» 
в городском архиве Бийска 
найдены необходимые доку-
менты, это позволит значи-
тельно сократить сроки возоб-
новления производственной 
деятельности.

Руководство группы компа-
ний уже поставило задачу най-
ти ответственного подрядчика 
для выполнения масштабных 
работ восстановления цехов.
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  ГЛАВНОЕ .

За любовь и верность
8 июля – День семьи, 
любви и верности.

На государственном уров-
не в России отмечается с 2008 
года. В Русской православной 

церкви известен как День святых Петра и Фев-
ронии.

Несмотря на православные корни, идею 
празднования Дня семьи поддержали пред-
ставители всех традиционных конфессий Рос-
сии. Предложение об учреждении праздника 
внесено в Госдуму по инициативе жителей 
Мурома, в котором как раз и покоятся мощи 
святых супругов.

Символом праздника выступает ромашка. 
В честь него также учреждена памятная ме-
даль «За любовь и верность», которая вруча-
ется супругам, прожившим в браке не менее 
25 лет.

  КАЛЕНДАРЬ «АП» .
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  ИНИЦИАТИВЫ .

Заявка на лучшую жизнь
363 259   
человек вакцинирова-
лись в Алтайском крае, 
267 091 из них привит 
полностью – получил 
оба компонента  
вакцины

В проекте поддержки 
местных инициатив 
смогут поучаствовать 
малые города.

В Алтайском крае объявлен 
конкурсный отбор по проекту 
поддержки местных инициа-
тив. С 2022 года его участникам 
будут предоставлены допол-
нительные возможности. До-
ступ к программе получат не 
только села, но и малые города 
с численностью населения до 
50 тысяч человек с возможно-
стью подачи ими на конкурс 
по две заявки. Это Заринск, 
Камень-на-Оби, Славгород, 
Алейск, Белокуриха, Горняк, 
Яровое и Змеиногорск.

С 2022 года также появит-
ся возможность реализации 
проектов общерайонного 
значения, которыми будут 
пользоваться два или более 
населенных пункта. Заявки бу-
дут подавать муниципальные 
районы. Кроме того, типология 
проекта поддержки местных 
инициатив теперь дополнена 
направлением «Объекты по 
охране окружающей среды».

Основными условиями 
участия в проекте являются 
софинансирование муници-
пального образования – не ме-
нее 10% от общей стоимости 
проекта, а также денежный 
вклад населения – не менее 5%. 
Максимальный размер субси-

дии, выделяемой из краевого 
бюджета на реализацию одного 
проекта, не превышает 1 млн 
рублей.

Заявки можно отправить 
до 1 декабря 2021 года на 
официальный портал проек-
та алтайпредлагай.рф. При 
этом заявки, направленные 
на проведение ремонтных 
работ зданий, сооружений, 
принимаются до 1 октября.

Правила, формы документов 
для участников конкурсного 
отбора, критерии оценки, луч-
шие практики и другие матери-
алы по проекту размещены на 

сайте алтайпредлагай.рф. По 
вопросам участия в конкурсе 
можно обращаться по телефону 
(3852) 29-83-50 или электронной 
почте init@fin22.ru.

Напомним, за пять лет ре-
ализации программы ини-
циативного бюджетирова-
ния в ней приняли участие 
все муниципальные районы 
края, что улучшило качество 
жизни около одного миллио-
на жителей. В числе наиболее 
востребованных проектов – ре-
монт дорог, объектов водоснаб-
жения, обустройство детских 
площадок и другие.

По программе поддерж-
ки местных инициатив в 
2021 году будет реализовано 
400 инициатив общей стоимо-
стью 412,3 млн рублей, из них 
средства краевого бюджета – 
299,3 млн. Всего за пять лет пла-
нируется запустить 1205 про-
ектов общей стоимостью более 
миллиарда рублей (из краевого 
бюджета – 790 млн). Оставша-
яся часть – средства местных 
бюджетов, населения и юри-
дических лиц.

Подготовил  
Вадим КУЛЕШОВ, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

7,5 тысячи  
первоклассников

С 6 июля начался прием заявлений на обучение в пер-
вых классах для детей, которые не смогут посещать тер-
риториально закрепленную школу.

Родители сами могут выбрать школу для своего ребенка на 
портале образовательных услуг. Заявления будут принимать, 
пока есть свободные места в школах, но не позднее 5 сентября.

Накануне завершился прием первоклассников, прожива-
ющих на закрепленной территории – в школы было принято 
около 7,5 тысячи будущих учеников.

Ремонт  
совпадёт с опрессовкой

На начало июля СГК заменила 9,9 км трубопроводов в 
Барнауле из 29 запланированных на этот год.

Полностью отремонтировали коммуникации на двух 
объектах, где работы начались в апреле, – один на ули-
це Энтузиастов, второй на Малахова. Как сообщили на 
совещании в администрации Барнаула, стопроцентная 
готовность и на двух небольших участках теплосетей: в 
районе дома 121 на улице Папанинцев и 10а 2-го Коопе-
ративного проезда. Суммарно это более полукилометра 
новых трубопроводов.

В июле специалисты начали замену коммуникаций еще 
на 29 участках. Большая часть из них расположена в конту-
ре Барнаульской ТЭЦ-2, и работы совпадут с опрессовкой, 
которая пройдет с 19 июля по 5 августа.

Оксана ИСАКОВА

Строится 20 тысяч квартир
Эскроу-счета жителей Алтайского края выросли в во-

семь раз.
На начало июня жители Алтайского края открыли более 

7,5 тыс. счетов эскроу для приобретения жилья. Сегодня 
на них хранятся 15,6 млрд рублей, и за год общая сумма 
выросла в восемь раз.

Уже два года застройщики привлекают средства дольщи-
ков только через счета эскроу. Посредником выступает банк, 
который хранит на счетах деньги покупателей квартир.

Когда дом введен в эксплуатацию, застройщики могут 
получить свои деньги. Первые счета эскроу были раскрыты 
в регионе в сентябре 2020 года. А сейчас таким способом по-
строено больше 1,6 тыс. квартир на 4 млрд рублей, рассказали 
в отделении по Алтайскому краю ЦБ России.

Сегодня в крае строится 20 тыс. квартир, и две трети – по 
счетам эскроу.

Напрямую в Анталью
С 12 июля разрешат полеты из Барнаула в Турцию.
Такое решение было принято на оперативном штабе по 

коронавирусной инфекции, пишут РИА «Новости».
Кроме Барнаула самолеты на турецкие курорты начнут 

летать из Белгорода, Волгограда, Воронежа, Калуги, Краснода-
ра, Липецка, Нальчика, Оренбурга, Саратова, Сочи, Тюмени 
и Южно-Сахалинска.

Татьяна ПЕРВОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северный 5-10 м/с, местами 
порывы 12-17 м/с, при грозах места-

ми шквалы 18-23 м/с. ШТОРМ.

+9о +14о 

ночь

+23о +28о

день

+22о +27о +22о +24о

+22о +27о

день +9о +14о

ночь

Ветер северо-восточный 2-7 
м/с, местами порывы до 14 м/с. 
Днем местами по югу крат-
ковременные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный  
2-7 м/с, местами порывы  
до 12 м/с. Местами крат-
ковременные дожди, грозы, 
град.

8 июля

9 июля

(Окончание на 2 стр.)

В рамках проекта в селах часто строят детские площадки.

Пожар уничтожил почти 3000 кв. м производственных площадей.

До пожара продукция «Алтайского бройлера» занимала около 90 процентов переработки мяса птицы в регионе.

mailto:init@fin22.ru
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Экономика
Сейчас пострадавшие произ-

водственные корпуса «Алтайского 
бройлера» обесточены, в холодиль-
никах на территории комплек-
са – тонны куриного мяса. Судьба 
продукции пока неизвестна, так-
же как и время возобновления 
работы предприятия.

Но, по информации пресс-служ-
бы группы компаний, времен-
ная приостановка деятельности 
«Алтайского бройлера» не окажет 
существенного влияния на опера-
ционные и финансовые показате-
ли  «Черкизова». В общем объеме 
производства мяса курицы доля 
предприятия составляет около 
8,5%. Его доля в общей выручке 
компании – около 5%.

Олег Трутнев также пояснил, 
что в настоящее время на пред-
приятии пытаются спасти то, что 
есть, распределяя имеющееся по-
головье по другим птицефабрикам 
«Черкизова». Также ведутся перего-
воры с руководством аналогичных 
компаний Сибири по организации 
забоя птицы, выращенной на мощ-
ностях «Алтайского бройлера».

Кадры поддержат
На птицефабрике трудится 

более 1600 человек. И теперь 
единственный вопрос, который 
волнует работников, – что с ними 
будет дальше. По словам Игоря Ба-
баева, большую часть коллектива 
отправят в оплачиваемые отпуска.

Также до восстановления ра-
боты предприятия сотрудникам 
«Алтайского бройлера» будет 
предложена работа и обучение 
на других производственных пло-
щадках ГК «Черкизово». Работни-
ки, которые не смогут выехать за 
пределы края, получат все меры 
поддержки в соответствии с тру-
довым законодательством Россий-
ской Федерации.

Хочется отметить, что ГК «Чер-
кизово», несмотря на понесенный 
урон, не отказалась от ранее озву-
ченных планов – инвестировать в 
алтайское предприятие 2,6 млрд 
рублей на дополнительное уве-
личение его производственных 
мощностей в сроки до 2024 года. 
Договоренности остаются в силе, 
при этом компания планирует 
ускорить сроки вливания инве-
стиций.

Ну а повысятся ли цены на мясо 
птицы, покажет время.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  ЧП .

Станет ли  
курочка  
дороже?

Проблемы, заботы – вечные спут-
ники предпринимателя. Бывают 
времена, когда их становится 
особенно много. Нынешнее  
время, пожалуй, в их череде… 

Как морской пехоти-
нец стал сельским 
предпринимателем.

Денису Колотилину 32 года, 
и за 15 лет жизни, прошедших 
после окончания школы, он 
успел позаниматься многим. 
Окончил профессиональный 
лицей в райцентре Ключи, 
получив специальность по-
вара-кондитера, затем после 
срочной службы в морской 
пехоте остался служить по 
контракту. Три года в Даге-
стане, благодарности от ко-
мандования и возвращение к 
гражданской жизни – работа 
поваром в Барнауле.

Впрочем, работал в городе 
Денис совсем недолго, всего 
полгода, поскольку, женив-
шись, решил, что жить с 
детьми в деревне, там, где 
родительский дом, будет и 
легче в материальном плане, 
и спокойнее, и просто прият-
нее. Природа все-таки, воздух 
чистый.

Как бы там ни было, впол-
не вероятно, что именно 
возвращение в деревню по-
зволило супружеской паре Ко-
лотилиных, Денису и Ксении, 
добиться значимых семейных 
достижений. Сегодня они за-
нимаются воспитанием тро-
их детей – двух девочек-пого-
док семи и восьми лет, Яны 
и Виктории, и трехлетнего 
сына – наследника Степана.

Риск и расчет
Два года после возвращения 

в Ключи Денис работал води-
телем в одном из фермерских 
хозяйств района и при этом 
держал в личном подсобном 
хозяйстве 50 поросят и пять 

бычков, сдавал мясо и имел 
намерение открыть мясную 
лавку. Однако осуществиться 
этой его мечте было не сужде-
но. Тогда в 2018 году Колотилин 
приобрел небольшой, в то вре-
мя неработающий магазин по 
продаже продовольственных и 
хозяйственных товаров в рас-
положенном в десяти киломе-
трах от райцентра небольшом 
селе Нововознесенка. Для по-
лучения стартового капитала 
пошел на продажу скот плюс 
помогли деньгами родители.

Дело пошло не так уж пло-
хо, но когда предприниматель 
узнал, что можно взять в 
аренду дом на окраине Клю-
чей рядом с его собственным 
жильем, он решил изменить 
ситуацию. Продал магазин в 
Нововознесенке и в ноябре 

прошлого года открыл новый 
в Ключах в том самом здании. 
Место расположения торго-
вой точки оказалось очень 
удачным. Поскольку все се-
тевые магазины в Ключах – 
«Мария-Ра», «Магнит», «Све-
тофор» – находятся в центре 
села и добираться до них от 
его окраины достаточно да-
леко, магазин Колотилиных 
стал пользоваться спросом, 
тем более что ассортимент 
в нем хозяева сумели обеспе-
чить весьма приличный.

Уже в нынешнем году Денис 
пошел дальше и открыл 9 мая 
во второй половине арендован-
ного им дома небольшое кафе. 
На вопрос, как вы решились 
в период пандемии и роста 
заболеваний, а значит, воз-
можного прекращения работы 

общепита, как это уже было в 
прошлом году, на такой шаг, 
он отвечает просто: «Решил 
рискнуть». Как будет дальше, 
покажет время, но на нынеш-
ний будничный день этот риск 
оказался оправданным.

– Выручку дают и обыч-
ные посетители кафе, и 
проведение юбилеев, дру-
гих торжеств, вечером бар у 
нас работает, – рассказывает 
предприниматель, – кроме 
того, достаточно много на-
вынос продаем. Фермеры 
заказывают обеды в термо-
сах для рабочих, что в поле 

находятся; когда начнется 
уборочная, таких заказов 
наверняка станет больше.

Зарплатои�   
не интересуются

Как одну из проблем в сво-
ей деятельности Денис назы-
вает онлайн-кассы. Нет, уста-
новить их как ответственный 
предприниматель он устано-
вил, только вот работают эти 
аппараты из рук вон плохо, о 
чем уже приходилось слышать 
от других сельских торговцев. 
Но если те назвали в данном 
случае плохую связь, то у Ко-
лотилина на этот счет имеет-
ся другая жалоба. Это плохое 
качество самих терминалов.

– Покупал новые, а месяц 
проходит – сдавай в ремонт и 

еще месяц жди, пока сделают, – 
сетует он. – У нас в районе есть 
только один специалист, кото-
рый занимается такой техни-
кой и, понятное дело, не успева-
ет всех нуждающихся вовремя 
обслуживать. А из Барнаула 
тут же звонят: почему чеки на 
товары не отбиваете. В общем, 
постоянная нервотрепка.

Однако, по словам Дениса, 
это не главная его забота – 
главная, и общая для боль-
шинства занимающихся на 
селе торговлей и общепитом 
предпринимателей – кадры. 
Точнее сказать, их отсутствие. 

Хотя зарплату он предлагает 
по местным меркам достаточ-
но высокую, по крайней мере, 
побольше, чем у некоторых 
своих конкурентов, те, кого 
он зовет устроиться к нему на 
работу – продавцом, поваром, 
уборщицей – даже не интере-
суются ее размерами, сразу 
отвечая – нет.

Почему? Да, наверное, пото-
му же, что и везде. Отвыкнув 
от постоянной работы в стро-
гом регламенте, люди уже не 
хотят трудиться так даже и за 
достаточно приличные для 
них деньги. «Есть определен-
ные социальные выплаты, с 
голоду не помираем, зато жи-
вем не напрягаясь. Ну и хва-
тит с нас», – рассуждают они.

Переломить такую тен-
денцию простому сельскому 

предпринимателю, естествен-
но, не под силу. Эту давно на-
зревшую проблему должны 
решать люди повыше рангом, 
если, конечно, у них появится 
такое намерение.

– Постоянно даю объявле-
ния о приеме на работу, – про-
должает свой рассказ пред-
приниматель, – но приходят 
по ним или пенсионеры, 
которые просто не могут 
выдержать напряженного 
режима работы, или забул-
дыжки всякие, какие нам 
вовсе не нужны. Исходя из 
этого и мыслей о расшире-
нии своего бизнеса у меня, 
по крайней мере пока, нет. 
Требуются надежные люди, 
а их я найти не могу. Было 
желание выкупить у хозяина 
арендуемое нами здание, но 
тоже решил этого не делать 
до того, как с кадрами вопрос 
решим.

А пока он остается не-
решенным, Денису, кроме 
выполнения функций орга-
низатора и снабженца, не-
редко приходится и самому 
стоять за прилавком, давать 
консультации при приготов-
лении пищи в кафе, а Ксении 
трудиться официанткой, за-
ведующей и тоже продавцом.

Проблемы, заботы – веч-
ные спутники предпринима-
теля. Бывают времена, когда 
их становится особенно мно-
го. Нынешнее время, пожа-
луй, в их череде… и все же на 
вопрос, есть ли у вас намере-
ние прекратить заниматься 
бизнесом, Денис Колотилин 
твердо отвечает: «Нет». А в 
ответ на следующий: «Как 
настроение?» – улыбается: 
«Оптимальное».

Константин СОМОВ

  МАЛЫЙ БИЗНЕС 

  ПАНОРАМА .

Дорожает, но медленнее
В июле ожидается замедление темпов инфляции.
«Мы ожидаем годовых темпов роста инфляции на уровне 

6,4 – 6,5%, что означает замедление текущих темпов до 0,4 – 0,5% 
месяц к месяцу в июле по сравнению с 0,7% в мае», – сообщил 
Максим Петроневич, старший экономист аналитического 
управления «Открытие Research».

Рост цен будет чуть меньше благодаря сезонному удешев-
лению плодовоовощной продукции. Также снижению ин-
фляции должна способствовать коррекция мировых цен на 
сельскохозяйственную продукцию и произошедшее с мая 
укрепление рубля.

Задавайте вопросы
Управление Федеральной налоговой службы по Ал-

тайскому краю приглашает предпринимателей принять 
участие в онлайн-семинаре по вопросам применения кон-
трольно-кассовой техники (ККТ).

Мероприятие состоится 13 июля 2021 года в 14.00. На 
встрече руководитель УФНС России по Алтайскому краю 
Юрий Куриленко сообщит об итогах реформы ККТ, специфике 
работы в новых условиях. О реализации проводимых ФНС 
России проектов «Общепит» и «Рынки» расскажет начальник 
контрольного отдела Ольга Ефремова.

Вопросы по предлагаемой теме можно направить не позднее 
9 июля по адресу: os.r2200@tax.gov.ru или задать через чат во 
время трансляции. Адрес для подключения к трансляции 
смотрите на сайте управления по развитию предпринима-
тельства и рыночной инфраструктуры.

Настоятельная просьба
Чтобы избежать введения в регионе карантина, руково-

дители деловых объединений Алтайского края обратились 
к предпринимателям с просьбой создать все условия для 
вакцинации сотрудников предприятий.

В частности, в обращении говорится, что на фоне резкого 
прироста заболевших коронавирусом в крае пока сохраняются 
более мягкие ограничительные меры, чем в других регионах. 
Руководителям предприятий и организаций предлагается 
усилить контроль за соблюдением превентивных мер по 
недопущению распространения новой коронавирусной ин-
фекции, строго выполнять санитарные требования.

Подписавшиеся просят руководителей предприятий и 
организаций, индивидуальных предпринимателей под-
ключиться к массовой прививочной кампании от COVID-19 
и по возможности сделать доступным вакцинирование для 
своих сотрудников, в том числе с использованием выездной 
вакцинации в организациях. При этом стимулировать ра-
ботников, прошедших вакцинацию.

Хлебопёкам и мукомолам
Более 360 млн рублей субсидий на закупку продоволь-

ственной пшеницы получили производители муки и хлеба.
По условиям программы производители муки могут компен-

сировать 50% разницы между текущей ценой продовольствен-
ной пшеницы и ее среднемесячной ценой за три предыдущих 
года. Производителям хлеба компенсируют 2 тысячи рублей за 
тонну реализованных хлебобулочных изделий и хлеба.

Среди хлебопекарных предприятий по итогам проведен-
ного отбора право на субсидию получили 21 из 27 заявите-
лей на общую сумму 14,6 млн рублей из предусмотренных 
27,6 млн рублей. Компенсация выплачена 19 хозяйствующим 
субъектам. В числе лидеров по господдержке – барнаульские 
компании «Хлеб-4» (7,4 млн руб.), «Комбинат «Русский хлеб» 
(1,4 млн руб) и «Рубцовский хлебокомбинат» (1,2 млн руб.).

Как отмечают в Алтайпищепроме, лимит субсидий теку-
щего года использован наполовину, поэтому в ближайшее 
время будет объявлен следующий отбор заявок.

Евгений ШУМИЛОВ

Кто может торговать без ККТ
«Прочитал в Ин-

тернете, что за-
вершена последняя 
отсрочка по пере-

ходу на кассовые аппараты но-
вого поколения. Но некоторые 
льготы по отказу от контроль-
но-кассовой техники сохраняют-
ся. Расскажите, кто сможет 
работать без онлайн-кассы с 
1 июля.

Александр Дорохов,  
Благовещенский район».

Отвечает пресс-служба УФНС 
по Алтайскому краю:

«С 1 июля 2017 года и по 
1 июля 2019 года зарегистри-
ровать онлайн-кассу должны 
были практически все субъекты 
предпринимательства, кроме 
индивидуальных предприни-
мателей, не имеющих наемных 
работников, которые оказывают 
услуги или реализуют товары 
собственного производства.

Отсрочка для указанных ка-
тегорий продлилась 2 года и за-
кончилась 1 июля текущего года.

Основная цель отсрочки – пре-
доставление возможности для 
микробизнеса воспользоваться 
правом выбора между работой в  
статусе индивидуального пред-
принимателя и наиболее простой 
формой существования в рамках 
системы налогового администри-
рования – в качестве плательщи-
ка налога на профессиональный 
доход, или самозанятого лица в 
случае, если доход от деятельно-
сти не превышает 2,4 млн рублей.

На текущий момент кон-
трольная дата, отсекающая пе-
реходный период, пройдена, и в 
случае если предприниматель 
предпочел остаться в статусе 
ИП, у него должен быть заре-
гистрированный кассовый ап-
парат установленного образца.

Исключение составляют 
только отдельные категории, 
список которых поименован 
в п. 2 ст. 2 Федерального зако-
на от 22.05.2003 N 54-ФЗ (ред. 
от 23.11.2020) «О применении 
контрольно-кассовой техники 
при осуществлении расчетов 
в Российской Федерации», на-
пример:

• торговля в киосках мороже-
ным, а также торговля в розлив 
безалкогольными напитками, 
молоком и питьевой водой;

• торговля из автоцистерн 
квасом, молоком, растительным 
маслом, живой рыбой, кероси-
ном, сезонная торговля вразвал 
овощами, в том числе картофе-
лем, фруктами и бахчевыми 
культурами;

• прием от населения стекло-
посуды и утильсырья, за исклю-
чением металлолома, драгоцен-
ных металлов и драгоценных 
камней;

• ремонт и окраска обуви;
• изготовление и ремонт 

металлической галантереи и 
ключей;

• присмотр и уход за детьми, 
больными, престарелыми и ин-
валидами;

• реализация изготовителем 
изделий народных художествен-
ных промыслов;

• вспашка огородов и распи-
ловка дров;

• услуги носильщиков на 
железнодорожных вокзалах, 
автовокзалах, аэровокзалах, в 
аэропортах, морских, речных 
портах.

Кроме того, возможность не 
применять ККТ оставили для 
юрлиц и предпринимателей, 
работающих в отдаленных и 
труднодоступных местностях».

Подготовил  
Евгений ШУМИЛОВ

Как видно из приве-
денных «Алтайкрай-
статом» цифр, в пред-
дверии нового урожая 
цены на большинство 
зерновых начали по-
тихоньку снижаться.

Ячмень и овес сохранили 
свои позиции у переработчи-
ков из-за хорошего спроса у 
покупателей готовой продук-
ции – каш, а также у пивова-
ров. Цена на соевые бобы не 
изменилась, сбалансирован-
ная экспортной пошлиной. 
С 1 июля она на 14 месяцев 
снизилась с 30 до 20%, но не 
менее $100 за тонну. По мне-
нию Минэкономразвития РФ, 
это поддержит российское 
животноводство.

Но более всего удивляет 
продолжавшийся в мае рост 
стоимости семян подсолнеч-
ника. Из-за вывоза семечек в 
Казахстан алтайские масло-
делы готовы были покупать 
их втридорога, только что-
бы обеспечить себя сырьем. 
Отдельные предприятия 
приобретали подсолнечник 
по 55 тыс. рублей за тонну. 
В июле часть заводов остано-
вилась на летний ремонт и 
ажиотаж спал.

К тому же с 1 июля прави-
тельство повысило пошлину 
на экспорт подсолнечника с 

30 до 50%, но не менее $320 за 
тонну. Ставка на таком уровне 
будет действовать до 31 авгу-
ста 2022 года.

Новая ставка по подсолнеч-
нику позволит сохранить необ-
ходимые объемы продукции 
на внутреннем рынке, что, в 
свою очередь, поможет сдер-
живать рост потребительских 
цен на продукцию пищевой, 
кондитерской, хлебопекар-
ной, консервной, молочной 
и комбикормовой промыш-
ленности, прокомментировала 
меры пресс-служба Минэко-
номразвития.

В свою очередь agroinvestor.
ru цитирует гендиректора 
аналитической компании 
«ПроЗерно» Владимира Петри-
ченко, который считает, что 
уровень пошлины на подсол-
нечник сейчас такой, что экс-
портировать агрокультуру 
нереально. «За исключением 
Казахстана и, возможно, Бе-
лоруссии. Казахстан входит 
в Таможенный союз, кроме 
того, страна не приняла ана-
логичные с Россией меры. 
Поэтому нельзя исключать 
«серый» экспорт через Казах-
стан, – считает эксперт. – Это 

значит, что для спроса со сто-
роны покупателей вполне воз-
можны более-менее высокие 
цены, близкие к мировым».

Самое важное то, что цена 
на подсолнечник будет рас-
считываться через стоимость 
масла, добавил Петриченко. 
По его словам, масло все рав-
но не будет дешевым: раньше 
экспортная цена составля-
ла $1150 за тонну, сейчас – 
$1120 за тонну.

За неделю с 18 по 25 июня 
подсолнечник в России поде-
шевел на 855 руб., до 46 тыс. 
руб/т, притом что в начале 

месяца тонна стоила около 
53,2 тыс. руб.

Цена на подсолнечное 
масло за неделю снизилась 
на 5,1 тыс. руб/т, до 99,3 тыс. 
руб/т, в начале июня она была 
на уровне 113,7 тыс. руб/т.

Петриченко также рас-
сказал о снижении оценки 
урожая подсолнечника до 
15,1–15,2 млн/т. По словам 
эксперта, это несколько 
ниже, чем в 2019-м, однако 
показатели очень хорошие. 
На конференции «Рынок зер-
на – вчера, сегодня, завтра» 
гендиректор Института конъ-
юнктуры аграрного рынка 
Дмитрий Рылько прогнози-
ровал урожай подсолнечника 
на уровне 16,1 млн/т.

Согласно прогнозу Refinitiv 
Agriculture, рекордный уро-
жай подсолнечника в Чер-
номорском регионе может 
опустить цены на масло в 
сезоне 2021/22.

«Прогноз восстановления 
производства подсолнечника 
на Украине в 2021 году до ре-
кордных показателей может 
привести к снижению цен на 
подсолнечное масло, – говорит-
ся в сообщении. – Ситуация 
в России с ожиданием мак-
симального урожая подсол-
нечника в 2021 году является 
дополнительным фактором 
давления на цены, несмотря 
на экспортные пошлины 
как на подсолнечник, так и 
на масло».

Евгений ШУМИЛОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото), 

Ольга ТАРАСОВА 
 (инфографика)

  ЦЕНОВАЯ ПОЛИТИКА .

  «АП»–ИНФО .

Неуёмный подсолнечник

Настроение оптимальное

(Начало на 1 стр.)

Средние цены и индексы цен на приобретенное промышленными  
организациями Алтайского края зерно для основного производства.
Май 2021 г.

1) Данные не размещаются в целях обеспечения конфиденциальности 
первичных статистических данных, полученных от организаций.

Зерновые  
и зернобобовые  

культуры

Средняя 
цена, 

рублей  
за тонну

январь – 
май  

2021 г.  
к январю – 

маю  
2020 г.

к апрелю 
2021 г.

к декабрю 
2020 г.

к маю 
2020 г.

ВСЕГО ... 99 101,5 109,3 126,1
Пшеница 14 581 99,6 93,3 103,3 118,1
Рожь 12 405 92,6 91 82,4 103,3
Просо ...1) 99,5 101,8 82,5 88,3
Гречиха 40 825 97,4 121,7 118,9 141,6
Ячмень 13 586 100,4 106,8 129,2 136,4
Овес 14 213 101,1 100,1 121,3 146,6
Горох 21 258 99,1 130,1 154,9 162,8
Семена подсолнечника 51 537 109,5 149,7 242,8 227,6
Бобы соевые ... 100 127,2 183,3 187,1

Индекс цен, в %

Денис Колотилин. Торговля счет любит.

Источник: Алтайкрайстат.

mailto:os.r2200@tax.gov.ru
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Последние косметические штрихи.

«Светлячок»? Ок!
  ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА .

В селе Целинном, админи-
стративном центре одно-
именного района, постро-
или детский сад, который 
торжественно откроет 
свои двери уже 1 сентября. 
В настоящий момент здание 
находится в 99%-ной эксплуа-
тационной готовности. Как 
отмечают представители 
местной власти, осталось 
закупить только вилки и 
ложки.

С ���� ���̈ ����������
В 2012 году был утвержден гене-

ральный план развития села Целин-
ного, в котором делался акцент на 
преображение северной его части. 
Если конкретно, то планировалось 
обновить и расширить дорожную 
сеть, провести освещение улиц, 
привести в порядок пешеходные 
зоны – немаловажные дела, но все 
это ближе к косметической части. 
А была проблема и более серьезного 
плана: в Целинном на тот момент су-
ществовало три садика («Светлячок», 
«Ромашка» и «Теремок»), каждый из 
которых откровенно не дотягивал 
до общих эксплуатационных норм. 
Да и вмещали они на троих всего 
240 детишек. Еще через пару лет 
ситуация усугубилась, когда окон-
чательно из инфраструктуры села 
стал выбывать «Светлячок» (в 1962 
году его переделали из бывшего 
Дома колхозников – так и стоял до 
настоящего времени), расположен-
ный как раз в северной части.

Тогда дополнительная нагрузка 
упала на оставшиеся детские сады. 
В сложившихся условиях ребятиш-
кам приходилось заниматься в ком-
бинированных группах от 2,5 до 
5 лет и от 5 до 7 лет. Это, разумеется, 
не является нормальным, учитывая 
разную степень развития среди воз-
растов. Преимущественно в ясли 
ходили в «Теремок», который пере-
жил капитальный ремонт в 2013 году 
(на работы ушло 15 миллионов руб-
лей) и был самым достойным среди 
всех возможных вариантов. Однако 
в одиночку «Теремок» не справлялся. 

Нужно было срочно находить выход 
из сложившейся ситуации.

Важный шаг в сторону решения 
этой проблемы местные власти сде-
лали в декабре 2019 года, когда в 
рамках федерального националь-
ного проекта «Демография» была 
намечена постройка нового здания 
детского сада. По государственному 
контракту заказчиком выступило 

краевое Министерство культуры, 
а подрядчиком – бийский застрой-
щик «АлтайСтройФасад». С января 
2020 года началась стройка. При 
этом из муниципального бюдже-
та были выделены средства толь-
ко на закупку мягкого инвентаря, 
постельного белья, посуды, штор 
и ковров – все остальное покрыли 
краевые и федеральные средства.

В ���� �� ��������
Строительно-монтажные работы 

обошлись в 190 миллионов рублей, 
и это еще без закупки оборудования. 
Однако эти деньги ушли в хорошее 
дело. Только представьте, площадь 
территории нового «Светлячка» – 
примерно полтора гектара: сюда 
входит основное здание садика, три 

детских и спортивная площадки, ко-
тельная, угольный склад и пожарные 
резервуары. Общая площадь самого 
здания – 2500 квадратных метров.

В стенах нового детского сада уже 
существуют необходимые условия 
для раздельного занятия всех воз-
растных групп детей. Дошкольный 
возраст и старшая группа будут за-
ниматься в классах с партами, сред-

няя и младшая – в помещении с ми-
ниатюрными столами и стульями, 
а для яслей подготовлена комфорт-
ная комната с кроватками. Кроме 
того, в нем уместились отдельный 
музыкальный и спортивный залы, 
а также медицинский кабинет с но-
вейшим оборудованием.

При этом дети всегда будут на-
ходиться в комфортных темпера-

турных условиях, так как летом 
здание будет охлаждать развитая 
система вентиляции, а зимой со-
гревать теплый пол. Шкафчики в 
раздевалке оснащены сушилками, 
так что о проблеме мокрых вещей 
также можно будет забыть.

Очень важно, что все здание 
садика оснащено тактильны-
ми мнемосхемами помещений 
и различными навигационны-
ми инструментами для детей с 
ограниченными возможностями 
здоровья: на полу, на стенах, на 
перилах – везде нанесены специ-
альные указательные элементы. 
На крыльце – пандус с аналогич-
ными приспособлениями. Кроме 
того, в самом здании есть лифт для 
маломобильной группы детей, а 
санузлы оборудованы дополни-
тельными рукоятками и кнопка-
ми вызова и связи с персоналом.

В плане логистики тоже все про-
думано. Несмотря на то что новый 
объект фактически находится на 
окраине села, до него без труда 
можно будет добраться на автобусе. 
Маршрут через детский сад запустят 
с 1 сентября.

������� ��������
Как признается Андрей Артамо-

нов, заместитель главы районной 
администрации, очень скоро у де-
тей из Целинного начнется новая 
жизнь:

– Новый «Светлячок» будет играть 
важную роль в жизни села. Он ре-
шит множество проблем: появятся 
дополнительные места для ребяти-
шек и рабочего персонала, условия 
дошкольного образования выйдут 
на новый уровень, даже сфера ме-
дицинского обслуживания детей 
сделает большой шаг вперед. Этот 
замечательный многофункцио-
нальный объект займет ключевое 
место в инфраструктуре Целинного. 
Раньше ничего подобного на нашей 
территории не было, потому что 
все прежние садики были нетипо-
выми, переделанными из бывших 
административных зданий. Теперь 
и детишкам будет интереснее гото-
виться к школе.

Иван БЛАЖЕНКО

Извещение о согласовании проектов межевания земельных участков
Кадастровый инженер, подготовивший проек-

ты: Черкашин В.А., квалификационный аттестат  
№ 22-11-39, номер в реестре СРО Ассоциация «ОКИС» –  
0741, почтовый адрес: 659000, Алтайский край,  
с. Павловск, ул. Пионерская, д. 15а, zemlemer22@mail.ru,  
тел. 8 (385-81) 21-1-21. Проекты межевания по выде-
лу: из участка с кадастровым № 22:31:010301:452, 
расположенного: Алтайский край, Павловский 
район, Чернопятовский сельсовет, в 4,7 км на за-
пад и 2,8 км на север от с. Касмала, заказчик Мер-
кулов В.П., адрес: 659013, Алтайский край, Павлов-
ский район, п. Красный Май, ул. Молодежная, д. 17, 
кв. 1; из участка с кадастровым № 22:31:000000:91, 
местоположение: Алтайский край, Павловский рай-
он, земли СПК «Гвардейский», заказчик Ряшенцев 
В.М., 659016, Алтайский край, Павловский район,  
с. Шахи, ул. Молодежная, д. 3; из участка с кадастро-
вым № 22:31:000000:88, местоположение: Алтайский 
край, Павловский район, земли СПК «Родина», заказ-

чик Шемякова О.С., адрес: 659000, Алтайский край, 
с. Павловск, ул. Линейная, д. 33, кв. 2; из участка с 
кадастровым № 22:05:000000:662, расположенного: 
Алтайский край, Благовещенский район, МО Суво-
ровский сельсовет, примерно в 8,7 км по направ-
лению на северо-восток от п. Преградинка, заказ-
чик Фоменко И.И., адрес: 659000, Алтайский край, 
с. Павловск, ул. Калинина, д. 97, кв. 9; из участка с 
кадастровым № 22:59:000000:96, местоположение: 
Алтайский край, Шелаболихинский район, земли 
ОАО «Совхоз Шелаболихинский», заказчик Портных 
В.Г., адрес 659000, Алтайский край, с. Павловск, ул. 
М. Горького, д. 71. Ознакомление с проектами меже-
вания земельных участков по адресу кадастрового 
инженера. Письменные обоснованные возражения 
по предложенному размеру и местоположению гра-
ниц выделяемого земельного участка направлять в 
адрес: кадастрового инженера в тридцатидневный 
срок со дня опубликования извещения.

Извещение
об ознакомлении с проектом межевания 11 земельных участ-

ков, выделяемых в счет земельных долей из земельного участка с 
кадастровым номером 22:13:060005:4, расположенного по адресу: 
Алтайский край, Заринский район, территория Гоношихинско-
го сельсовета, земли бывшего АО «Заря». Заказчик работ: Абинов 
Алексей Леонидович (Алтайский край, г. Барнаул, ул. Энтузиастов, 
д. 38, кв. 2), тел. 8-913-268-8255. Кадастровый инженер Саютин Алек-
сей Ильич (658540, ул. Цветочная, д. 23, кв. 1, с. Ребриха Алтайского 
края, тел. 8-923-653-6003, аттестат кадастрового инженера 22-12-83, 
эл. адрес: saiytin.1980@mail.ru). Ознакомиться с проектом меже-
вания земельных участков можно по адресу: 658540, пр. Победы,  
д. 47д, с. Ребриха Алтайского края, в течение 30 дней. Возражения 
относительно размера и местоположения границ выделяемого зе-
мельного участка должны быть обоснованными и содержать сведе-
ния, определенные п. 13 ст. 13.1 Федерального закона от 24.06.2002 
№ 101-ФЗ, и представлены кадастровому инженеру и в орган ка-
дастрового учета: ФБУ «Кадастровая палата» по Алтайскому краю.

Извещение о согласовании проектов межевания
Кадастровый инженер, подготовивший проекты межеваний, –  

Шершнёв Дмитрий Сергеевич, проживающий по адресу: 649140, 
Республика Алтай, Турочакский район, с. Турочак, ул. Пионер-
ская, 52, е-mail: munie@rambler.ru, тел. 8-913-366-0052. Заказчик ка-
дастровых работ: Маркелов Владимир Петрович, проживающий в  
с. Ельцовка, ул. им. Елесина, д.14, е-mail: volodia.markelov@yandex.ru, 
тел. 8-909-506-6507. КН 22:57:060301:1349, Российская Федерация, 
Алт. кр., Целинный р-н, в 3,6 км на юго-восток от с. Поповичи, в 
пределах участка 22:57:060301:41. Ознакомиться с проектом меже-
вания и принести обоснованные возражения заказчику кадастро-
вых работ относительно размера и местоположения участков мож-
но в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Объявление о собрании
07 августа 2021 г. в 11.00 по адресу: г. Барнаул, ул. Пушкина, д. 36, 

оф. 304, состоится внеочередное общее собрание пайщиков кредит-
ного потребительского кооператива «Импульс» в форме собрания 
уполномоченных.

Повестка собрания:
1. О вступлении в члены Ассоциации развития кредитной коопе-

рации г. Калуга с последующей возможностью сохранения членства 
в Ассоциации развития кредитной кооперации в качестве члена СРО.

2. Разное.
С информацией по вопросам повестки собрания члены КПК «Им-

пульс» могут ознакомиться с 9.00 до 15.00 в рабочие дни по адресу: 
г. Барнаул, ул. Пушкина, д. 36, оф. 304.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой суд, управление Судебного департа-
мента в Алтайском крае, Бийский районный суд Алтайского края выражают глубокие соболезнова-
ния родным и близким в связи со смертью судьи Бийского районного суда Алтайского края в отставке

ХАУСТОВОЙ
Нины Николаевны.

Выражаем искренние соболезнования родным и близким 
СОЛОДОВНИКОВОЙ 

Раисы Кондратьевны 
в связи с утратой. 

Раиса Кондратьевна останется в нашей памяти талантливым руководителем, высокопрофес- 
сиональным коллегой, способной находить самые нетривиальные решения сложных задач. Ее чело-
веческие качества останутся ценными для многих, кто знал и был знаком с Раисой Кондратьевной.  

Скорбим вместе с вами.
Коллективы управления Алтайского края по развитию предпринимательства  

и рыночной инфраструктры, Алтайского Фонда МСП,  
Алтайского фонда финансирования предпринимательства.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

3-комн. квартиру на земле в кирпич-
ном доме (сад-огород 18 соток) на бла-
гоустроенное жилье меньшей пло-
щади без огорода, в райцентре, по 
предложению, подробности по телефону.  
Тел. 8-913-261-1648.

Студию (12 кв. м, после ремонта, с/у, 
мебель, 850 тыс. руб.). Тел. 8-913-216-
1166.

2-комн. в р. п. Тальменка Тальмен-
ского района, ул. Парковая (1 этаж, те-
плая, светлая, 22 кв. м, баня, сарай, есть 
туалет на участке, участок 1,5 сотки).  
Тел. 8-960-942-1192.

2-комн. квартиру в г. Барнауле (под  
ремонт). Тел. 8-923-714-6567.

Студию в центре Черепаново (32 кв. м,  
кирпичн., пластиковые окна, металли-
ческая дверь, новая сантехника, бла-
гоустроенный двор, имеется сарай).  
Тел. 8-960-955-9465.

2-комн. в 2-квартирном доме в цен-
тре с. Усть-Чарышская Пристань.  
Тел. 8-906-968-9448.

В мкр-не Рощино, 126 кв. м, 12 соток, 
20 минут до Барнаула, рядом р. Обь.  
Тел. 8-906-967-0036.

1/2 дома в п. Кировском Тальменско-
го района (52 кв. м, окна пластиковые, 
вода в доме, баня, хозпостройки, цена  
160 тыс. руб.). Тел. 8-903-958-9834.

В г. Барнауле, ул. Юрина, 184а, коопе-
ратив № 52 (район кардиоцентра, тре-
буется ремонт, 300 тыс. руб.). Тел. 8-909-
505-7747.

Земельный участок под строитель-
ство дома в центре с. Солоновка Смолен-
ского района (срочно, 10,5 сотки, при-
ватизированный, документы готовы).  
Тел. 8-913-261-1648.

Пчелосемьи. Тел. 8 (385-82) 23-4-06.

Картофелекопалку, КИР-1,5, все хтс.  
Тел.: 960-966-8471, 8-905-986-0442.

Мини-мельницу и мини-пекарню – 
обе в одном здании. Обращаться по 
адресу: Курьинский район, с. Курья,  
ул. Центральная, д. 2а. Тел.: 8-963-501-5820,  
8 (385-76) 22-8-17.

Диски: литые (б/у, диаметром 15), сталь-
ные (б/у, диаметром 15). Тел. 8-913-252-2220.

Рулевые тяги для а/м «Лада-Кали- 
на» (б/у). Тел. 8-913-252-2220.

Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.

Домашний мини-стадион (на данном 
тренажере можно выполнять 14 всевоз-
можных упражнений, цена 43 тыс. руб., 
торг). Тел. 56-30-48.

Отдам в добрые руки щенков (различ-
ных возрастов и окраса, возможна до-
ставка). Тел. 8-903-992-3885.

Отдам в добрые руки котят-мальчиков, 
возраст 1,5 месяца, к туалету приучены. 

Тел.: 44-83-09, 8-962-813-9730.
Отдам в добрые руки щенков от ма-

ленькой собачки (возможна доставка по  
г. Барнаулу). Тел. 8-903-992-3885 (На-
талья).

Ищет хозяина в частном доме собака- 
охранник по кличке Черныш в г. Бар-
науле (метис овчарки и лайки, окрас 
черный, возраст 1 год). Тел. 8-962-803- 
2795.

Отдам в добрые руки молодую кошеч-
ку-мышеловку (окрас шоколадный, 
глаза зеленые, к туалету приучена). 
 Тел. 8-962-803-2795.

По семейным обстоятельствам от-
дам взрослую кошку редкого чере-
пахового окраса (глаза зеленые, к ту-
алету приучена, стерилизованная).  
Тел. 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки молодых ко-
шек-мышеловок (тигрового и темного 
окраса, к туалету приучены, стерили-
зованы). Тел. 8-913-228-5696.

Ищу работу по уходу за тяжелым, 
лежачим больным (опыт 12 лет, от-
ветственность, работоспособность, 
честность). Оплата почасовая. Тел. 8-913- 
219-4906.

ТРЕБУЕТСЯ ВЕТВРАЧ, 
60 км от г. Барнаула, 
достойная зарплата, 
благоустроенное жилье 
предоставляется.

Тел. 8-960-960-0984.
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МАШИНИСТЫ БУЛЬДОЗЕРА, АВТОГРЕЙДЕРА, 
ПОГРУЗЧИКА, ЭКСКАВАТОРА, 
КАТКА, ВОДИТЕЛИ КАТЕГОРИИ С, Е. 
Работа вахтовым методом 15/15 в Искитимском районе.

Тел. +7-983-131-9248.ТР
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 Утерянный аттестат о среднем образовании серия АД № 128648, 
выданный средней школой № 62 г. Барнаула в 1985 году на имя 
Литвиновой Елены Александровны, считать недействительным.

 Утерянный аттестат № 022 34 000167485, выданный школой- 
интернатом № 6 г. Барнаула в 2021 г. на имя Терзи Софьи Андреев-
ны, считать недействительным.

-

-
-

-
-

Председатель краевого отделения Союза 
женщин России Надежда Ремнёва отметила, 
что мероприятие направлено на активиза-
цию деятельности женсоветов, повышение 
их роли в городах и районах края в совмест-
ной с органами власти работе по реализации 
национальных проектов.

Главной программой деятельности Союза 
женщин остается «Равенство. Развитие. Мир 
в XXI веке», а также Указ Президента РФ 
«Об объявлении в Российской Федерации 
Десятилетия детства».

В своем выступлении председатель под-
черкнула, что не стоит увлекаться коли-
чеством мероприятий, нужно следовать 
достижению главных целей и сбереже-

нию нетленных ценностей, обозначенных  
80 лет назад в грозовом 1941 году, – это мир 
и дети. Лозунг женсоветов теперь звучит  
так: «За мир не только на земле, еще важ-
ней – в родной стране, и в каждом доме, 
и в семье».

Женсоветы будут адресно работать с 
семьями группы риска, вести профилак-
тику социального сиротства, участвовать в 
краевом «Социальном десанте», в деятель-
ности школ ответственного родительства. 
В рамках 80-летия общественной органи-
зации продолжат всероссийскую акцию 
«Женское лицо Победы».

– Особая наша забота о краевой акции 
«Живая память и боль в глазах твоих»: ведем 
сбор средств на памятник вдовам. Очень 
надеемся на женсоветы и на земляков с 
отзывчивой душой, – сказала Надежда 
Ремнёва.

Общественная организация примет 
участие и в таких традиционных меро-
приятиях, как эстафета родительского 
подвига «Согрей теплом родительского 
сердца», марафон «Поддержим ребенка», 
акции «Соберем детей в школу» и многие 
другие.

В рамках 80-летия Союза женщин Рос-
сии будут проведены зональные форумы, 
праздники улиц Героев, дни матери, отца, 
семьи.

. .
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Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» 

в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

Новый «Светлячок» готовится к открытию.

Всё здание оснащено мнемосхемами для детей с  ограниченными возможностями. Андрей Артамонов.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Купальская водица, 
дай красотой умыться!

КСТАТИ
Праздник Иван Купалы предположительно прои-
зошел из языческих ритуалов очищения, омовения, 
которые совершались в реках и озерах в день летнего 
солнцестояния. У древних славян это был праздник 
Солнца, зрелости лета и зеленого покоса.

«Макушка» лета впереди

  ОФИЦАЛЬНО .

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

Лечить не собирались
Полицейские задержали двух рубцовчанок, 

которые под видом врачей обирали пенсионеров.
Под предлогом медицинского осмотра они про-

никали в квартиры пожилых людей, отвлекали 
внимание хозяев и похищали деньги. Так, 23-лет-
няя женщина оказалась в квартире пенсионерки, 
проживающей на улице Комсомольской. Во вре-
мя беседы с ней псевдомедик попросила собрать 
анализ, для чего предложила пройти в ванную 
комнату. Сама же в это время открыла антресоль 
шкафа и нашла там 200 000 рублей, которые забра-
ла. А также прихватила 3000 рублей из кошелька, 
находившегося в сумке бабушки.

По аналогичной схеме была обворована 90-лет-
няя «пациентка», чья квартира находится на улице 
Степана Разина. Здесь фальшивые медработники 
действовали вдвоем. Одна предъявила заранее из-
готовленное удостоверение и предложила хозяйке 
пройти на кухню, чтобы провести осмотр. В это 
время ее 36-летняя напарница похитила 80 000 
рублей, которые обнаружила в книге, лежавшей 
между спинкой кровати и матрасом.

Всего фальшивым медикам предъявлено обви-
нение по шести эпизодам. Общая сумма ущерба 
составила около 315 000 рублей. Уголовное дело 
в отношении аферисток направлено в суд.

Плата за лояльность
Директор одного из детских оздоровительных 

лагерей в Михайловском районе обвиняется 
во взятке.

Как рассказала «АП» помощник руководителя 
регионального управления Следкома РФ Людмила 
Рязанцева, управленец оздоровительного учреждения 
получил от предпринимателя взятку деньгами и ус-
лугами имущественного характера на общую сумму 
более 129 тысяч рублей. За это директор гарантировал 
бизнесмену контракты по ремонту в здании лагеря.

В ходе следствия мздоимец свою вину не признал. 
Но следствие собрало достаточно доказательств 
преступления и направило дело в суд.

Наживались на аренде
В мошенничестве обвиняются 18 барнауль-

цев, обманувших 162 человека, планировавших 
взять в аренду жилье.

Как рассказала «АП» помощник прокурора края 
Мария Антошкина, аферисты создали агентства 
недвижимости и предлагали через них аренду 
в Интернете. Объявления о сдаче квартир были 
фиктивными.

При заключении договоров мошенники вво-
дили клиентов в заблуждение, брали предоплату 
и говорили, будто бы она будет включена затем 
в первоначальный взнос собственникам квартир. 
С ними у агентств якобы была достигнута догово-
ренность.

В действительности предлагаемой недвижимо-
сти по обозначенным адресам не существовало. 
Обманутые клиенты лишились 700 тысяч рублей.

Несчастливая карта
В Бийске полицейские задержали местного жи-

теля, расплачивавшегося чужой кредиткой.
К сотрудникам правопорядка обратился 25-лет-

ний музыкант, сообщил, что потерял банковскую 
карту, а через несколько часов на телефон стали 
приходить СМС об оплате.

Буквально за десять минут некто успел потратить 
около 5 тысяч рублей.

Как выяснилось, нашел карту 27-летний бий-
чанин. В содеянном он признался, рассказал, что 
подобрал ее на улице и решил тут же приобрести 
товар в ближайшем магазине.

Уголовное дело возбуждено по признакам кражи, 
совершенной с банковского счета, в отношении 
электронных денег.

Никакой романтики
Друг по интернет-переписке оказался шан-

тажистом и вымогателем.
Дама обратилась в полицию с заявлением о том, 

что ее шантажируют интимными фотографиями, 
которые она выслала собеседнику во время обще-
ния в Интернете.

Началось все с того, что 45-летняя селянка за-
регистрировалась на сайте знакомств и начала 
активную переписку с одним из пользователей. 
В какой-то момент не устояла перед просьбами 
поделиться фотографиями интимного характера 
и отправила их виртуальному другу. После этого 
ей написал якобы неизвестный, который сообщил, 
что взломал ее страницу и завладел теми самыми 
кадрами. За то, чтобы сохранить их втайне, ано-
ним потребовал 3000 рублей. Женщина обратилась 
в полицию.

Правоохранители установили личность шан-
тажиста. Получить деньги дамы хотел 28-летний 
барнаулец. Свою вину он признал и сказал, что 
распространять фотоснимки не собирался, а рас-
считывал лишь немного «заработать».

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

На 48-й строчке
Эксперты сравнили уровень доходов населения в россий-

ских регионах и выяснили, что по итогам 2020 года 13,2% 
кузбассовцев получали меньше минимального размера 
оплаты труда (МРОТ).

Кузбасс занимает 48-ю строчку среди всех регионов страны 
по соотношению медианных доходов к стоимости фиксирован-
ного набора товаров и услуг. Так, если в Москве на самую рас-
пространенную зарплату можно приобрести 2,39 продуктовой 
корзины, то в Кемеровской области только 1,41. При этом самым 
«богатым» регионом оказался ЯНАО, где на медианную зарплату 
можно купить 3,13 фиксированного набора товаров и услуг.

Напились вволю!
1 июля в Омске был побит рекорд по количеству исполь-

зованной питьевой воды.
За сутки компания «ОмскВодоканал» подала потребителям 

407 тысяч кубометров. Это превысило показатели 31 мая, когда 
омичи потребили 399 тысяч кубометров. Также побит «услов-
ный» рекорд 25 мая 2021 года – 374 тысячи кубометров холодной 
воды за сутки. В среднем в течение года в Омске ежесуточно 
расходуется 330–335 тысяч кубометров питьевой воды.

Под музыку Чайковского
Чемпионат мира по подводному плаванию открылся 

4 июля в Томске шествием спортсменов, рефери и руководи-
телей национальных сборных в сопровождении Томского 
академического симфонического оркестра.

Чемпионат будет проходить по 13 июля, в нем принимают 
участие спортсмены из 31 страны Европы, Азии, Африки, Север-
ной и Южной Америки. Из-за действующих санкций сборная 
России на ЧМ по подводному плаванию в Томске выступает 
в форме нейтральных цветов, дизайн которой был разработан 
специально к чемпионату, а также без национального флага и 
гимна. В случае победы россиян прозвучит не гимн, а музыка 
Петра Ильича Чайковского.

В доме архиерея
В Красноярске рядом со Свято-Успенским мужским мо-

настырем начал работать православный музей.
Он открылся в недавно отреставрированном доме архиерея. 

В музее размещена экспозиция, посвященная истории право-
славия в Сибири: древние книги на старославянском, иконы, 
другие предметы религиозного предназначения. Выставлено 
и полное облачение священнослужителя. Выставка оборудо-
вана интерактивными экранами, благодаря которым можно 
получить дополнительную информацию.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

В соответствии с пунктом 2 статьи 121 Кодекса Алтайского 
края о выборах, референдуме, отзыве официальное опублико-
вание постановления Алтайского краевого Законодательного 
Собрания от 18.06.2021 № 195 «О назначении выборов депутатов 
Алтайского краевого Законодательного Собрания восьмого 
созыва» осуществлено не позднее, чем через пять дней со дня 
его принятия в газете «Алтайская правда» от 22.06.2021 № 111.

Повторное опубликование постановления Алтайского крае-
вого Законодательного Собрания от 18.06.2021 № 195 «О назначе-
нии выборов депутатов Алтайского краевого Законодательного 
Собрания восьмого созыва» в газете «Алтайская правда» от 
01.07.2021 № 118 не является официальным опубликованием 
решения о назначении выборов и осуществлено в рамках 
направления для публикации всех материалов сессии АКЗС.

  ТРАДИЦИИ .

В старину в ночь с 6 на 7 июля 
народ праздновал мистиче-
ский, но в то же время ве-
селый день Ивана Купалы. 
Теперь часть традиций оста-
лась в прошлом, но некоторые 
живы и сегодня.

Г������
Только представьте: ночь, жен-

щины в белых платьях и венках из 
цветов прыгают через костер. Уди-
вительное зрелище, не правда ли? 
Особенно для ХХI века. Но подобные 
народные гулянья действительно 
существуют. Их организовывает 
Татьяна Солоп, ведущая и органи-
затор мероприятий в Барнауле.

– Мы с семьей и друзьями отды-
хали в Горном Алтае, – рассказывает 
она. – В один из дней ближе к по-
луночи все поняли, что наступает 
6 июля. А это та самая ночь, в кото-
рую идут искать цветок папоротни-
ка и запускать венки в воду на гада-
ние суженого. Моя подруга развела 
костер, начала через него прыгать, 

а потом запустила венок в Катунь. 
И тут всех осенило, что нам нужен 
такой праздник. Это возрождение 
традиций и русской культуры.

А теперь на протяжении 6 лет 
к ним на фестиваль приезжают де-
вушки и юноши, чтобы отметить 
день Ивана Купалы.

Х�������
В традицию проведения празд-

ника Ивана Купалы для молодежи 
входили и хороводы. В Сибири ее 
чтут до сих пор. Так, Вера Верченко, 
ИО руководителя Центра славянской 
культуры на Алтае, организовыва-
ла обрядовые женские и мужские 
хороводы.

Обычно мы их проводили возле 
водоемов, женщины плели венки 
и купались, – говорит Вера. – У пар-
ней – боевые плясы. Они отдельно 
жгли костры и соревновались между 
собой на удаль, хватку, силу и т. д. 
Когда оба хоровода соединялись, 
к ним добавлялись люди постарше 
и начинались игрища с всеобщим 
участием. А потом запускали огнен-

ное колесо с горы, парням нужно 
было от него увернуться.

После этого начинались обрядо-
вые хороводы, нацеленные на каки-
е-то вещи, допустим на здоровье, на 
плодородие, на желания.

Из-за ковидных ограничений 
подобные праздники временно не 
проводятся.

П����� ����� �����̈�
По поверьям, костер в Купаль-

скую ночь обладал магической 
силой, отгонял нечисть, способ-
ствовал богатству и счастью. Ча-
стенько через огонь прыгали пара-
ми, и если руки парня и девушки 
не расцеплялись, то им нагадывали 
скорую свадьбу.

– Для костра мы заранее соби-
рали ветки, дрова, хворост. Полу-
чалась пирамида. Разжигали мы 
ее на берегу озера и прыгали. Еще 
смеялись и говорили, мол, кто выше 
всех прыгнет, тот счастливее жить 
будет. Вообще, существует много 
похожих примет. Мне нравится, 
что на праздник Ивана Купалы и 

погадать можно, и с друзьями хо-
рошо провести время.

Каждый год компанией приезжа-
ем на фестиваль в честь этого дня, 
– делится Александра.
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Девушки на Ивана Купалу плели 

венки для гаданий. Готовили их из 
зеленых трав, веток дуба, луговых 
цветов и т. д. Обменивались ими на 
гуляньях, бросали, выкупали, води-
ли в них хороводы.

– Мы с подружками несколько 
лет плели венки на день Ивана 
Купалы и гадали на замужество. 
Обычно венок делается из 12 рас-
тений. Это были: ромашка, кото-
рая является символом чистоты, 
иван-да-марья – символ верности, 
полынь – оберег от нечисти и т. 
д. Желательно, чтобы это были 
душистые растения.

Гадали мы с наступлением Купаль-
ской ночи. Для этого пускали венки 
по воде, а чтобы лучше разглядеть 
их, украшали горящими свечами. 
Завораживающее зрелище.

Женихов, кстати, нагадали. Одна 
моя подруга уже в этом году выхо-
дит замуж, – рассказывает Юлия 
Герлейн, жительница Ключевского 
района.
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Праздник полон обрядов, связан-

ных с водой. Главная традиция – обя-
зательное купание в реках и озерах. 
В те времена люди верили, что вся 
нечисть, начиная с этой ночи, поки-
дала водоемы, а вода становилась 
целебной, помогала очиститься от 
всякого зла и приобрести хорошее 
здоровье.

– Сколько себя помню, ждала этого 
дня, чтобы пообливаться с друзьями. 
Это было традицией, про которую 
мне рассказала бабушка.

В Барнауле, кстати, площади всег-
да заполнены людьми с водяными 
пистолетами, бутылками и ведрами, 
наполненными водой. И это здорово, 
что традиции сохраняются, – говорит 
Милана Янина, жительница краевой 
столицы.

Наталья АНДРОНОВА

  ПОГОДА .

По данным синоптиков, июль на территории края 
будет жарким и дождливым.

В июле лето достигает своего 
разгара. Температура воздуха 
поднимается до самых высоких 
значений за весь год, выпада-
ет самое большое количество 
влаги. Климатическим инди-
катором полного лета является 
переход среднесуточной тем-
пературы через отметку +17 0С. 
Обычно это происходит в тре-
тьей декаде июня и длится до 
конца первой декады августа. 
В июле средняя температура 
в крае составляет +18 – +22 0С, 
Барнауле +19,9 0С. Абсолют-
ный максимум в крае был за-
фиксирован в Благовещенке: 
+43,6 0С в 2008 году, в Барнауле: 
+38,3 0С – 1 июля 1988 г. и 22 
июля 1953 г.

В текущем году в начале 
июля в Алтайском крае со-

хранилась аномально жаркая 
погода, которая продлилась до 
6 июля. В дальнейшем с прохож-
дением холодного фронта, со-
провождающегося неблагопри-
ятными погодными условиями 
и затоком прохладного воздуха, 
произойдет спад жары. В пе-
риод с 7 по 9 июля столбики 
термометров в ночные часы 
будут колебаться от +10 до 
+17 0С, днём от +22 0С до +28 0С. 
С 10 по 15 июля температура 
воздуха повысится на 5–7 0С, 
периодически с кратковре-
менными дождями и грозами. 
В третьей декаде – преобла-
дающая температура воздуха 
ожидается ночью +8, +13 0С, 
днем +25, +30 0С. По данным 
отдела долгосрочных прогно-
зов погоды Новосибирского 

ЦГМС, июль в Алтайском крае 
ожидается теплее нормы на 
2–2,5 0С. Месячное количе-
ство осадков предполагается 
меньше нормы, по крайнему 
востоку Алтайского края около 
нормы (44–76 мм, в предгорных 
и горных районах 78–111 мм). 
Дожди различной интенсив-
ности, местами грозы предпо-
лагаются в большинстве дней 
второй декады и отдельные дни 
первой и третьей декад.

Кстати, самый жаркий 
месяц в столице края за весь 
период наблюдений был от-
мечен в 1999 г., –  со среднеме-
сячной температурой воздуха 
+22,6 0С. Самый холодный – 
в 1972 г. +16,1 0С. Помимо высоких 
температур на июль (неслучайно 
его в народе нарекли грозови-
ком) приходится наибольшее 
количество  ливневых грозовых 
дождей, сопровождающихся   
локальным выпадением града 
и шквалистым усилением вет-
ра. В среднем в течение июля 
отмечается 6 дней с грозой. 
Наибольшее количество гроз 
было отмечено в июле 1978 г. 
– 14 дней, 2 дня с туманом. По 
среднемноголетним значениям 
количество выпавших осадков 
составляет 64 мм.

Людмила СЫРЫХ, 
начальник отдела по гидрометео-

обеспечению Алтайского 
гидрометцентра.

  ФЕМИДА .


